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呼吸系統專科醫生梁子超昨日接受香港文匯報訪問時表示，
由於香港與深圳疫情有頗大差距，縱使落實「逆向隔離」安
排，也需要限定配額，不能有過多人流由香港進入深圳。他認
為，每日配額4位數是可控範圍，「人流不能太多，就算有
0.1%『走漏』進入社區，也會對內地動態清零防控帶來巨大成
本。」他相信港深雙方會因應疫情差距調整措施，「當日後香
港疫情回落至單日新增200宗個案時，就可以增加配額。」
梁子超贊成「逆向隔離」建議，方便有需要北上的巿民及由海
外經香港回內地的旅客，且減低病毒傳播風險，「好多旅客由海
外抵港，經檢疫後因未能取得深圳檢疫名額而滯留香港，其間也
有染疫風險。如果他們抵埗後直接到河套檢疫，再送返內地，既
無須在港檢疫後再到深圳檢疫，也可減低在港感染機會。」
不過他直言，任何檢疫隔離措施都並非零風險，「由於生物

差異，間中有人的病毒潛伏期超過7天甚至10天，另外可能病
毒分布不平均，採樣有誤差，亦會有『走漏』個案，如果北上
人流太多，輸入個案引致深圳疫情爆發的風險便會增加。」他
認為每日配額4位數字是合理水平。

人員閉環管理料難聘請
梁子超認為，有關安排的最大難題在於招聘「逆向隔離」設

施人手。為免工作人員將病毒帶入設施造成交叉感染，定要閉
環管理，員工須在設施留宿，不能進入社區，在這情況下更難
聘請本地人手，加上現時香港疫情反彈，重啟其他社區隔離設
施也要人手運作，故建議招聘內地人員到河套的隔離設施閉環
工作，以解決或出現的人手不足問題。

◆香港文匯報記者 文森

香港文匯報訊（記者 鄭濬文）「逆向隔離」措施實施有望，香港各界
人士均對此表示歡迎，期望雙方盡快就有關細節達成共識，讓有需要返回
內地的港人可以有更便捷途徑。
民建聯立法會議員陳恒鑌建議，「逆向隔離」措施可考慮由國家衞健委

派員監督、協助管理，採用符合國家要求的核酸檢測標準，而驛站應採用
國家的核酸檢測標準；工作人員亦需要共同隔離，以降低播疫風險；入境
處職員可為隔離的市民先完成預備出境手續，讓他們隔離後以直通巴士直
接進入內地，無需再接觸未受隔離的人員。
工聯會大灣區服務社建議有關措施應參考深圳「健康驛站」設有人文關

懷政策，將有特別需要人士納入特別名額申請過境名額；統一兩地核酸檢
測CT值的標準；將「逆向隔離」的申請簡化，並協助長者填報及申請。

冀措施擴至飛機高鐵「點對點交通」城市
立法會議員楊永杰期望特區政府增加「逆向隔離」設施的供應，包括方

艙醫院及隔離酒店，讓市民有不同的選擇，又建議在港驛站採用內地CT
值，以免市民被「打回頭」。立法會議員梁文廣期望特區政府能夠繼續與
內地各省市保持溝通，未來將「逆向隔離」政策擴展至其他適用於飛機或
高鐵點對點交通的城市。
立法會紡織及製衣界議員陳祖恒表示，感謝特區政府積極爭取「逆向隔
離」措施，目前的通關安排，已令業界在內地營商遇上某程度的困難，相
信實施「逆向隔離」後，將會為業界帶來便利，也是兩地恢復正常人員往
來的好開始，期望兩地專班能夠盡快展開對接工作，為工商界帶來好消
息。
廠商會會長史立德相信，「逆向隔離」的安排可令香港發揮防疫「濾水

池」角色，吸引更多海外人士來香港「漂洗」，完成與內地「無縫」接軌
的檢疫要求後再入境內地，過程中可以為本港航空業、酒店、零售、餐飲
等行業帶來新增需求。
他建議特區政府增加香港飛往內地城市的航班數量，及研究恢復高鐵，

讓完成「逆向隔離」的市民，可以點對點經高鐵前往廣東省，又建議引入
調整機制，將檢疫安排與香港疫情掛鈎。當香港疫情進一步緩和時，可向
內地爭取將「逆向隔離」的要求逐步放寬至7天居家監測加3天集中隔
離，甚至是10天全部居家監測，以作為內地與香港恢復免檢疫通關的
「中途方案」。

「我媽媽年紀大有病，現在行動不便，好
想返台山探望她，但搖號一個多月也未能抽
到深圳檢疫名額，撲『金巴』車票又難過中
六合彩！」李先生因疫情關係過去兩年多也
未曾回鄉，近期因母親有病迫切希望北上探

望，惟每天深圳「健康驛站」名額只有2,000個，一直未能透
過「搖號」獲得配額。昨日得悉廣東省同意香港特區政府提出
在港「逆向隔離」建議，他直言心情有所好轉，並稱讚行政長
官李家超盡力為民服務。

現年60歲的李先生，約4年前移居香港與妻子團聚，以往他
一有假期會回台山探望母親，但新冠疫情爆發後便未有再回
鄉。他月前已退休，而在台山的母親年事高身體出現毛病，
「好似尿酸過高，行路都好辛苦。」家鄉雖有胞弟照顧母親，
但他仍希望回鄉盡孝心，「阿媽有病，梗係想返去睇吓佢。但

每日『搖號』，個幾月都抽唔到深圳『健康驛站』名額。」
他亦希望搭乘「金巴」經港珠澳大橋到珠海檢疫後回鄉，但

同樣未能購買到車票，「聽講『黃牛飛』賣幾千蚊一張，就算
想買我亦唔知門路，而且又聽過有人畀咗錢但冇飛，驚俾人
呃。」

無法辦社保影響心情
另外，他又表示，以往在內地供銷社工作，由於已滿 60

歲，也需要北上辦理社保及退休金手續，但一直無法起行，心
情大受影響，「現在聽到特首話內地同意香港搞『逆向隔
離』，特區政府同內地溝通，有咗呢個承諾，心情亦好轉。除
咗我，都有好多人喺內地有父母、有子女、有老婆，好想返
去，『逆向隔離』可以解決返內地嘅問題。」

◆香港文匯報記者 文森
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李家超昨日與廣東省委書記李希、廣東省省長王
偉中、深圳市委書記孟凡利、廣州市委書記林

克慶、深圳市市長覃偉中和廣州市市長郭永航進行
深化粵港合作視頻會議，就深化粵港、穗港、深港
合作和進一步推進粵港澳大灣區發展等雙方關心的
議題交換意見和討論。港方政務司司長陳國基、財
政司司長陳茂波、政制及內地事務局局長曾國衞、
醫務衞生局局長盧寵茂、運輸及物流局局長林世
雄、發展局局長甯漢豪、教育局局長蔡若蓮，以及
創新科技及工業局常任秘書長麥德偉亦有出席。
李家超會後會見傳媒時表示，昨日會議內容充

實，達到多項成果，包括強化粵港合作機制，設立
13個粵港合作專班，當中涵蓋防疫及恢復正常通關
等問題（相關新聞刊A6）。
他表示，港方在會上提出「逆向隔離」建議，目

標是在香港選定雙方同意的地點進行隔離後，讓香
港赴內地人員先在香港隔離，再以閉環方式進入深
圳，以符合內地「7+3」的隔離規定。廣東省政府
和深圳市政府已表示支持有關建議，並同意設立專
班共同商議細節並予以落實，而港方專班由陳國基
帶領。在雙方達成方案時，就會按程序報批，然後
實施。

須符合內地隔離標準
李家超表示，「逆向隔離」是新方案，旨在讓北
上人士無須在內地接受「7+3」隔離檢疫，故一定
要符合內地有關隔離的標準。因此，有關計劃的標

準、落實細節，以至使用什麼方式閉環，由「逆向
隔離」地點前往深圳等細節事項，都需要專班進行
討論。在每個環節上，雙方都會針對兩地疫情的管
控要求作出商討。
他表示，特區政府初步考慮使用河套的隔離設施

作為試點，「畢竟河套的設施，我們覺得整個設計
都是為了隔離而用的，所以我們覺得這方面可以是
一個好的基礎去開始。」

特首希望盡快落實新安排
被問及新安排何時可以落實，李家超直言「希望

盡快」，「我是一個相當心急的人，而且政務司司
長（陳國基）在這方面都是很心急的。其實在會議
前已經展開溝通，但正式提出是由我在會議中提
出。」目前，他未有預計一旦落實計劃後將可提供
多少名額。
帶領港方專班的陳國基表示，「逆向隔離」是以
往未有的新安排，有很多細節需要商量和落實，他
與深圳市的領導各自負
責港深兩地的專班工
作。他會盡快邀請相關
局長，包括保安局局長
鄧炳強和醫務衞生局局
長盧寵茂等參與專班的
工作，盡快與深圳方面
落實細節，當有消息時
會盡快公布。

香港與內地仍未能恢復正常通關，需要北上的港人因深圳「健康驛站」

有限額未能中籤而遲遲無法起行。香港特區政府行政長官李家超昨日上午與廣

東省官員舉行網上會議，提出「逆向隔離」建議，讓港人在香港按內地標準隔離

檢疫，再以閉環方式進入深圳，解決內地檢疫酒店名額不足的困難。李家超會後在

記者會上宣布，廣東省政府及深圳市政府均支持有關建議，雙方同意設立專班商討細

節，港方由政務司司長陳國基帶領，有結果再按程序報批後實施，而香港傾向使用河套

區的隔離設施作為「逆向隔離」地點。 ◆香港文匯報記者 劉明
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冀回鄉探病母 兒搖號逾月向隅

梁子超倡名額與港疫情掛鈎
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◆特首李家超（右）聯同政務司司長陳國基開記者會，公布與內地官員視
像會議達成的成果。 香港文匯報記者攝

◆ 深化粵港合作視頻會議達成多項共識。

◆「逆向隔離」選址河套區作試點，
隔離後可閉環進入內地。 彭博社
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